
COMPTE RENDU DU CONSEIL SCIENTIFIQUE 
DU 13 OCTOBRE 1988 

Présents: - Enseignants : Messieurs ANGUE, BLAISE, CHARRUE, DEFOSSEZ, 
FLAMME, FLORENT, HORLING, LE RAY, MACHELART, OUDIN, SOENEN, WAXIN. 

- LT A. : DANJOU, TROUALEN. 
- Personnalités extérieures : Monsieur CHEVALIER, Monsieur LEROUX 

représentant M. le PDG de Sodinor. 
- Invités : Mme FORESTIER, M. VANCEULEBROECK 

Pouvoirs ; - M. FIOROT à M. HORLING 
- M. PETIT à M. MACHELART 
- M. ROGER à M. BLAISE 
- M. BRICOUT à M. WAXIN 
- M. GIUSTO à M. HORLING 

Exçusés : -M. CANTEGRII. 

Le Président P. TISON ouvre la séance et commente le recensement des emplois 
enseignants vacants ou susceptibles de l'être, ainsi que les transformations d'emploi demandées au 
titre du rééquilibrage du potentiel scientifique. 

La politique de programmation de la formation et de la recherche est ensuite abordée. 

PREPARATION DU PLAN QUADRIENNAL DE FORMATION ET DE RECHERCHE 

Le Président informe le conseil que le Ministre doit engager une politique contractuelle 
quadriennale et commencera les premières discussions dès le printemps 89. Seules les académies 
les plus défavorisées feront l'objet de ces premières rencontres, et Lille en fait partie. Ces débats 
devraient aboutir à la signature de contrats dès l'automne 1989, et à une application budgétaire dès 
1990. Ces discussions concerneront à la fois les formations et la recherche. 

Déja, à la demande de la Région, des documents ont été élaborés par le bureau des 
Vice-présidents, élargi aux Directeurs d'Instituts et de composantes. Ces documents relèvent , pour 
la recherche, deux principes essentiels : 

- conforter les points forts de notre Université dans le domaine de la recherche ; 
- veiller en même temps à développer d'autres axes de recherches. 
Le Président précise en outre que la construction, à l'Université, d'un bâtiment de 

“valorisation de la recherche et de transfert de technologies" est en bonne voie d'adoption, en 
financement complet, par la Conseil Général. Le Président cite de nombreuses collaborations des 
collectivités territoriales et locales, et remercie vivement ces dernières. 

Monsieur le Vice-Président Recherche H. HORLING rappelle, avant la discussion, qu'un 
plan quadriennal de la recherche a déjà été défini pour le M.E.N. en 1987 pour les années 
88-89-90-91. Il convient donc de s'en inspirer et de le compléter. 

Une discussion animée entame le débat, le document "chapeau de présentation" adressé à la 
Région faisant l'objet de vives critiques. 

Ce document fait donc l'objet d'une nouvelle rédaction de la part du conseil. Cette nouvelle 
redaction est jointe à ce compte rendu. 

Le conseil se réunit ensuite en formation restreinte.


